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アンケート結果 

１．研修に満足しましたか 

①大変満足 ３４名 ５５％ 

②満足 ２８名 ４５％ 

③やや不満足 ０名 ０％ 

④不満足 ０名 ０％ 

 

２．研修を活かせますか 

①大変活かせる ３４名 ５５％ 

②活かせる ２８名 ４５％ 

③やや活かしにくい ０名 ０％ 

④活かしにくい ０名 ０％ 

 

 

３．良かった点を教えてください 

 

 応急処置はある物で。救急車が来るまでの安静体位。 

 健康チェックを利用者の方にしたいと思います。 

 急変時の対応・脳卒中の対応・観察・支援のポイント 

 高齢者に多い感染症・高齢者のバイタルサイン対応法 

 大きな声で話し方も理解しやすかった 

 いろんな面での急変時対応・応急処置の研修で勉強になりました 

 介護職の人でもわかりやすくて良かったです 

 具体的なケースにそっての説明でわかりやすかったです。 

 観察のポイントが理解できました 

 （救急車を呼ぶ際）電話の横に住所など詳しく書いたものをおきておくこと 

 会話がとても面白かったです 

 基本的なことを学ぶことができました。今後に生かしたいと思います。ありがとうござ

いました。 

 部分部分でこまめに聴いて下さったり、豆知識を教えて下さり大変勉強になりました。

資料も助かりました。 

 何もなければ 1日なにも考えず通り過ぎていますが、研修により職員が認識をもつこと



が必要だと思いました。 

 説明が分かり易くて良かったです。職場で実践していきたいです。 

 色々な症例について具体的でわかりやすかった。 

 説明がすごくわかりやすかった。わかっているつもりだったけど詳しく話をしてくださ

りとても役に立ちました。 

 ＡＥＤ・低血糖時の対応 

 とてもわかりやすく、中でも症例を上げ皆さんに考える時間をくださったこと。テキス

トも見やすくスクリーンもよく見えやすかったです。お話の速度も良く、聞き取りやす

かったです。 

 具体的な例を挙げて下さり良くわかりました。 

 事例に基づいてどういうことをしたらよいか、詳しくわかってよかった。 

 全部ためになりました。 

 資料が見やすくてわかりやすかった。理解しやすいペースで良かった。 

 項目ごとにわかりやすくまとまっていて良かったです。 

 急変時、症状を見てどのような病名か解することができて良かったです。 

 日常グループホームで起きていることを例にして、傷や骨折、１１９のかけ方、その方

法をグループホームに準備することなど 

 現場で起こりうる症状が細かくわかりやすく説明してあり、とても参考になった。現場

で活かせる。 

 スライド形式だったのでわかりやすかったです。大変勉強になりました。 

 異常が出たときの対応を教えていただきありがとうございました。 

 資料(見やすい)・スライド（ハッキリと見えた）・会話（良く聞こえた）、すべてが分か

りやすかった。 

 すぐに仕事に置かせることが多くて参考になりました。具体的に話してくださったので

わかりやすかった。 

 意識障害の対応の仕方など勉強になった。 

 日頃の業務の中で活かせる内容がたくさんありました。視点を変えて取り組むことがで

きそうです。 

 ＡＥＤを見られてよかった。急変時の対応で利用者の病名を理解しておくことが大事だ

と思いました。 

 理解できる説明だった。説明の中自分の介護・観察に気づかせていただきました。 

 自身のグループホームでの介護の中で活かせる講義でした。 

 身近な疑問・事例でわかりやすかった。 

 急変時の対応と応急処置の方法を受けられてよかった。 

 改めてどのように対応したら良いのか理解できた。普段の状態をよく観察しておき、小

さなことにもすぐ気付くよう徹底し、最小限に抑えられたらよいと感じました。 

 基本的・大切なことを学ばせていただきました。 

 丁寧に細かく例題を出し、とてもわかりやすかった。医学的なことも無理なく知ること



ができました。 

 改めて基本をおさらいできて良かったです。 

 毎日の仕事に活かせる内容でとてもわかりやすく説明してもらい参加できてよかった

です。ホームに持ち帰り職員全員に伝達したいと思います。 

 

 

４．内容や進行など、気づいた点を教えてください。 

 

 いつでも見れるようにしたい。 

 分かりやすく丁度良いとおもいます。 

 色々取り入れてありわかりやすかった。 

 特にない。すごくよかったです。 

 もう少し事例がほしかったです。 

 質問の時間等がありわかりやすかった。 

 参加人数も多かったようなので、前もっての準備をもう少ししっかりと。 

 次回はメモを記入する用紙が閉じてあったら大変助かりますのでお願いいたします。2

時間とても気持ちよく勉強できました。また機会がありましたら参加を希望したいと思

います。 

 介護の現場において必要な内容であり勉強になりました。 

 一つひとつの内容を詳しく進行していただきわかりやすかった。 

 急変が起こらないような予防策をもっとほしかった。 

 資料の文字も大きく対便見やすかった。声もとても聞き取りやすく、内容も介護者の私

たちにもわかりやすかったです。ありがとうございました。 

 内容もポイントを押さえてあり良かったです。職場で活用させてもらいます。 

 すぐ仕事に役立てることができるのですごく良い研修でした。 

 ゆっくりと一つ一つ確認しながらの進行でとてもわかりやすく聞きやすかった。 

 資料が不足してもらえなかったのであとでもらいたい。 

 資料に基づき進行されており、一つひとつわかりやすい説明でした。 

 看護師としてデイサービス勤務しておりますが、今日のこの研修で学んだことを活かし

てご利用者様の対応に努めたいともいます。 

 時間配分がもう少しできたらいろいろ聞きたいことなど聞けたのかもしれません。 

 問題なし。ＯＫでした。 

 トイレに行きたいくらいです。 

 グループワークを設けてありましたが、隣のページにはほぼ回答が載っていたので、つ

いついカンニングしてしまうのでもう少しページ間隔を空けるなど。 

 


